

Reducen recursos a los estados (Reforma 04/12/12)

Reducen recursos a los estados (Reforma 04/12/12) Las participaciones tienen en este año el menor crecimiento desde el año 2009 Por Gonzalo Soto Cd. de México México (04 diciembre 2012).- Las transferencias federales a través del esquema de participaciones a las entidades federativas tuvieron el menor crecimiento en el periodo enero-octubre desde la crisis económica de 2009. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en el periodo señalado de 2012, las participaciones a los estados se incrementaron marginalmente 0.4 por ciento. Este dato contrasta con el crecimiento que tuvieron las transferencias por participaciones el año pasado, cuando se incrementaron 4.5 por ciento y en 2010, cuando la cifra fue 12.5 por ciento. Durante los primeros 10 meses de 2012 los estados del País recibieron en total 417 mil 889 millones de pesos por concepto de las participaciones. Estos recursos corresponden al Ramo 28 que se envían a los gobiernos locales y que no están etiquetados para algún programa en específico. Esto quiere decir que las entidades federativas pueden gastarlos como lo consideren más conveniente, ya sea en gasto corriente o en gasto de inversión. En contraste, las aportaciones federales aumentaron 2.8 por ciento en el mismo periodo de este año y sumaron en total 442 mil 79 millones de pesos. Aunque no se trata de uno de los incrementos más grandes de los últimos años, poco a poco los estados comienzan a recibir más dinero por medio de las aportaciones, los cuales son recursos que ya están etiquetados para algún fondo en específico, ya sea educación básica, salud, seguridad pública, fortalecimiento municipal, entre otros conceptos. El aumento más acelerado de la entrega de recursos a partir de las aportaciones es algo positivo para la transparencia en el ejercicio del dinero público, pues hay un menor margen para la discrecionalidad, explicó Juan Sherwell, director de la Egade Business School del Tec de Monterrey. "Me parece positivo porque contribuyen a la transparencia, pues aunque han habido pasos importantes a nivel federal, los gobiernos locales tienen un largo camino que recorrer aún", dijo. De acuerdo con Tamón Takahashi, investigador del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), las participaciones federales dependen en parte de la recaudación federal participable y es probable que muchos estados no hayan tenido un desempeño elevado en ese rubro. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 04 diciembre 2012